

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Setelah melalui pembahasan mengenai Manajemen *Idarah* Dalam Meningkatkan Kualitas Takmir Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota Palembang yang telah dijelaskan dari bab-bab sebelumnya yang didukung dengan teori dan data lapangan maka dapat diambil kesimpulan bahwa :

1. Manajemen *Idarah* dalam Meningkatkan Kualitas Takmir Masjid Ki Marogan yaitu dengan cara mengikuti program-program atau pelatihan-pelatihan mengenai pengelolaan masjid. Adapun program/pelatihan yang diikuti oleh Takmir Masjid Ki marogan yaitu Pelatihan Di Wilayah Kerja Teknis Wawasan Kebangsaan Angkatan I dan PDWK Manajemen Kemasjidan Angkatan III dilingkungan Kankemenag yang diikuti oleh Firly Jajang selaku Sekretaris Masjid Ki Marogan, Pelatihan Digitalisasi Laporan Keuangan Masjid (*Online*) yang diikuti oleh Mgs Mutazam selaku Bendahara Masjid Ki Marogan dan Pelatihan Khotib / Da'i dan Manajemen Pengelolaan Masjid yang diikuti oleh Msy Eni Husnah selaku Seksi Pendidikan Masjid Ki Marogan. Hasil dari pelaksanaan pelatihan dan program diatas ialah ada peningkatan pengetahuan pengurus dalam bidang mengelola Masjid Ki Marogan.

2. Faktor pendukung dalam manajemen *idarrah* meningkatkan kualitas takmir di Masjid Ki Marogan ialah dukungan dari masyarakat sekitar, Antusias Jamaah dalam menambah ilmu agama dan menghadiri kegiatan di Masjid Ki Marogan, sumber dana masjid yang stabil, sarana prasarana yang lengkap, jumlah jamaah yang cukup ramai, kesadaran masyarakat sekitar masjid yang tinggi akan pentingnya bersedekah dan infaq. Selain itu adapun faktor penghambat dalam manajemen *idarrah* meningkatkan kualitas takmir di Masjid Ki Marogan ialah takmir masjid yang tinggal di tempat yang lumayan jauh dari masjid ki marogan dan pemilihan pengurus yang hanya dari keturunan Kiai Marogan.

B. Saran

Berdasarkan analisis hasil kesimpulan penelitian, sehingga peneliti memberi saran sebagai berikut :

1. Prodi Manajemen Dakwah

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan masukan pemikiran dan mengembangkan ilmu pengetahuan khususnya yang berkaitan dengan Manajemen *Idarah* Dalam Meningkatkan Kualitas Takmir Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota Palembang. Penelitian ini juga untuk menambah khasanah ilmu pengetahuan di Jurusan Manajemen Dakwah, Fakultas Dakwah dan Komunikasi Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang.

2. Bagi Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota Palembang

Dengan adanya penelitian ini sebagai bahan pertimbangan atau masukan bagi Takmir Masjid Ki Marogan Kecamatan Kertapati Kota Palembang untuk

lebih bertanggung jawab dalam menangani hal-hal yang berkaitan dengan masjid sesuai dengan tugas yang telah diamanahkan. Karena menurut peneliti bahwa manajemen *idarah* terdiri dari perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan, keuangan dan pengawasan sangat berpengaruh penting untuk meningkatkan kualitas takmir masjid.

3. Peneliti Selanjutnya

Penulis akan memberikan saran kepada para peneliti yang akan meneliti terkait manajemen masjid yang ada di Masjid Ki Marogan kiranya dapat menambahkan bukan hanya dari aspek *idarah* saja namun dapat menggunakan aspek *imarah* maupun *riayah*.